



## 2. Zwischenbericht

# ZUKUNFTSCHANCEN DURCH NACHHALTIGE LANDWIRTSCHAFT UND KLIMASCHUTZ

- Lernzentren für die Landwirtschaft
- Innovativer Anbau von Waldprodukten
- Neue Wasserversorgungs- und Speichersysteme
- Aufbau von Kleinunternehmen
- Aufklärung zu Klimawandel und Umweltschutz



## PROJEKTAKTIVITÄTEN: JULI 2023 – DEZEMBER 2023

- Unterzeichnung der Projektgenehmigung mit dem Land- und Forstwirtschaftsamt der Provinz Bokeo
- Renovierung eines bestehenden Lernzentrums
- Baufortschritt von zwei landwirtschaftlichen Lernzentren
- Durchführung einer Marktanalyse zur Nachfrage landwirtschaftlicher Erzeugnisse
- Verbesserung und Ausweitung des Reisbankmodells

**Projektregion:** Bokeo

**Projektlaufzeit:** Juli 2022 – Juni 2026



Der Bau der landwirtschaftlichen Lernzentren schreitet voran

## Was wir erreichen wollen

Mit diesem Projekt unterstützen wir 16 Gemeinden in der entlegenen Region Bokeo dabei, mit den Auswirkungen des Klimawandels zurechtzukommen, ihre Landwirtschaft anzupassen und ihre Lebensgrundlagen zu sichern. Innovative und lokal angepasste Strategien in der Landwirtschaft sollen nicht nur die Ernährungssicherheit, sondern auch die Einkommen der Familien verbessern. Gleichzeitig leisten wir einen Beitrag zum Erhalt der Wälder und zum nachhaltigen Umgang mit natürlichen Ressourcen. Insgesamt profitieren 1.150 Frauen, 1.000 Männer sowie 600 Mädchen und Jungen von Schulungen, Aufklärung zum Klimawandel und einem verbesserten Zugang zu Wasser.

wir eine Marktanalyse durchgeführt, die sich auf verschiedene landwirtschaftliche Produkte sowie Schweine-, Rinder und Geflügelzucht konzentrierte.

## Projektaktivitäten: Juli 2023 – Dezember 2023

### Renovierung und Bau von landwirtschaftlichen Lernzentren

Im August 2023 wurde der Auftrag für die Renovierung des bestehenden Lernzentrums in der Provinz Ponglad ausgeschrieben. Nach der Auswahl eines geeigneten Angebots eines Bauunternehmens konnte wir die Renovierung im Oktober 2023 erfolgreich abschließen. Sie umfasste die Instandsetzung des Daches, der Elektrik sowie der Sanitäreinrichtungen. Darüber hinaus erneuerten wir die Büroräume, den Schlafsaal und die Küche und sorgten für die Erweiterung des Gebäudes, um einen Essbereich einzurichten. Zusätzlich wurden die alten Wasserleitungen ersetzt und weitere Ventilatoren und Lampen angebracht. Um eine optimale Wasserversorgung des Zentrums zu garantieren, installierten wir einen neuen unterirdischen Wassertank und eine Pumpe. Die Ausschreibung für den Bau der beiden landwirtschaftlichen Lernzentren fand im Oktober 2023 in der Hauptstadt Vientiane statt. In der darauffolgenden Woche wählten wir zwei Unternehmen für den Bau der Lernzentren in den Distrikten Paktha und Pha Oudom aus. Nach der Unterzeichnung der Bauverträge konnte mit dem Bau begonnen werden, für den vier Monate eingeplant sind. In diesem Berichtszeitraum sind die Bauarbeiten in Huaymong zu etwa 35 Prozent und in Mookhakand zu etwa 40 Prozent vollzogen. Nachdem wir im letzten Berichtszeitraum die Zufahrtsstraßen zu den Zentren gebaut haben, konnte dann der Boden geglättet und für die Fundamentlegung vorbereitet werden. Anschließend wurde an beiden Baustellen das Fundament gelegt. Der Baufortschritt beider Zentren verläuft planmäßig und wird voraussichtlich bis Ende März abgeschlossen sein.

### DAS PROJEKT UNTERSTÜTZT FOLGENDE ZIELE FÜR NACHHALTIGE ENTWICKLUNG<sup>1</sup>



## Was wir bisher erreicht haben

In diesem Berichtszeitraum fand die Unterzeichnung der offiziellen Projektgenehmigung mit dem Land- und Forstwirtschaftsamt der Provinz Bokeo statt – ein wichtiger Meilenstein für die Projektimplementierung. Darüber hinaus wurde das Ausschreibungsverfahren für den Bau der landwirtschaftlichen Lernzentren in Paktha und Pha Oudom abgeschlossen und die Aufträge an zwei Bauunternehmen vergeben. Mit den Bauarbeiten konnte im November 2023 begonnen werden. Gleichzeitig wurden die Renovierungsarbeiten an dem bestehenden Lernzentrum für Landwirtschaft in der Provinz Ponglad abgeschlossen. Zusätzlich dazu haben

<sup>1</sup> Die Ziele für nachhaltige Entwicklung wurden 2015 von den Vereinten Nationen verabschiedet.

## Starke Zusammenarbeit mit Ministerien

Im August 2023 unterzeichneten unser Team von Plan International Laos und das Ministerium für Land- und Forstwirtschaft in Bokeo die Projektgenehmigung. Kurz darauf führten wir einen Workshop zum offiziellen Projektstart mit unserer Partnerorganisation durch. Dabei diskutierten die Teilnehmer:innen den Umfang des Projekts und die geplanten Projektziele und -aktivitäten, um eine qualitativ hochwertige Projektimplementierung zu garantieren. Zwei Monate später organisierten wir ein Treffen mit Beamten:innen des Ministeriums für Land- und Forstwirtschaft für 37 Teilnehmer:innen, um Projektdetails sowie die Rollen und Verantwortlichkeiten der Hauptakteur:innen und der betroffenen Abteilungen auf Provinz- und Bezirksebene zu besprechen. Die enge Zusammenarbeit mit den Regierungspartnern auf Provinz- und Bezirksebene wird auch nach diesem Treffen fortgeführt, um für eine reibungslose Umsetzung der Projekttinhalte zu sorgen und nachhaltige Ergebnisse zu erreichen.



Die Rollen und Verantwortlichkeiten zwischen Plan und den Ministerien zu Projektbeginn festzulegen, erleichtert die Zusammenarbeit



Aufgrund des Klimawandels verringert sich der Ernteertrag der Reisanbauenden

## Verbesserung und Ausweitung des Reisbankmodells

In drei Dörfern der Distrikte Paktha und Pha Oudom haben wir im Dezember 2023 mit 209 Teilnehmer:innen, darunter 52 Frauen, eine Konsultation zur Verbesserung und Ausweitung des Reisbankmodells durchgeführt. Die Reaktionen auf die Einrichtung einer Reisbank waren in den Gemeinden Phienghat und Huaymong sehr positiv. Alle Haushalte wurden ermutigt, 10 kg Reis beizusteuern. Die Teilnehmer:innen erklärten sich außerdem bereit, ihre Arbeitskraft für den Bau der Reisbank zur Verfügung zu stellen. Wir werden sie mit Baumaterialien wie Nägeln, Holz und Pfeilern unterstützen. Des Weiteren wurde in diesem Berichtszeitraum eine Marktanalyse in Bezug auf verschiedene Getreidesorten sowie Viehhaltung durchgeführt. Die Einschätzung des Marktpotenzials wurde in vier Hauptdistrikten der Provinz Bokeo und in neun Zieldörfern durchgeführt. Auf diese Weise kann abgeschätzt werden, wie es um die Marktnachfrage und das Potenzial für die Förderung bestimmter landwirtschaftlicher Erzeugnisse bestellt ist.

## BEISPIELHAFTHE PROJEKTAUSGABEN

**625 €** kostet ein Pilotprojekt für nachhaltige Fischerei

**1.058 €** ist der Zuschuss, den eine Bäuerin/ein Bauer benötigt, um auf nachhaltige Landwirtschaft umzustellen

**12.560 €** brauchen wir zur Etablierung von Lern- und Austauschformaten für Landwirtschaft betreibende Gemeindemitglieder

**97.046 €** kostet der Bau eines landwirtschaftlichen Lernzentrums

## HELFEN AUCH SIE MIT IHRER SPENDE

**Stiftung Hilfe mit Plan**  
**IBAN: DE12 3702 0500 0008 8757 07**  
**BIC: BFSWDE33XXX**  
**SozialBank**

Unter Angabe der Projektnummer „LAO100116“.